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西安演唱会发生怒斥安保人员
事件后，周杰伦发布了道歉视频。
央视评论称，作为公众人物，说这样
的重话不应该，但知错能改，是个优
质偶像。同时提醒大家：对待互联
网事件，让感性等一等理性，让态度
等一等真相。换位思考，善意理解。

一句道歉就完事了？

@我是一个蠢蠢的逗比：当着
上万人骂一个为你维护秩序的警察

“滚”，一句道歉就完事了？说当事
人原谅的，他不原谅还能怎么办？

@不敢回头的甜心：带坏青少
年价值取向。简单道个歉就能为公
然辱骂警察买单，把受到侮辱的警
察置于何地？

@独孤夜行人：希望当事的安
保人员出来说句话：不接受道歉！

骂警察能被拘留了

@白领农民2：那我能不能骂
警察，然后知错能改？

@加V未通过：朋友圈骂警察
都被拘留了，这人在公共场合骂，还
手持麦克风。

@cai-heng：公然侮辱正在执
行任务的人民警察，为什么不依法
处理？道歉是道德问题，但不代表
可以逃避法律制裁。

可怕的是那些脑残粉

@摄影师安屿：可怕的不是周
骂了安保人员，可怕的是他骂完后
全场的欢呼。

@_小王子 i：那些粉丝也是一
群没脑子的。

@QIXI--1989：脑残粉是一群
毫无道理可讲的群体。这次周杰伦
确实过分了，现场的歌迷也把他往
坑里带了一把。

一起成功的营销

@光的折射：这就是一起成功
的营销，先赢得了粉丝的拥护，然后
一句道歉就把麻烦解决了。满满的
都是套路。

@筱雍莱斯：怕失去内地市场，
马上道歉。

知错就改善莫大焉

@Yullen-s：人非圣贤孰能无
过，知错就改善莫大焉。

@第八城全球购：是人不是神，
是人都会有一时冲动犯错的时候，
认识到就好。

公众人物应注意形象

@你还太年轻1998：请一定注
意自己的形象，尤其是公众人物。

@袁小草1987：作为公众人物
还是要注意自己的言行，“滚”这个
字眼我们平常老百姓都不会轻易用
的，希望以后注意。另外，那些脑残
粉真的可以消停一下了。

（以上言论来自新浪微博）

以“滚”怒斥安保人员

你原谅周杰伦吗？

□雨来

中国武术界出大事了，缘起
现代格斗术“秒杀”传统太极拳。

4 月 27 日，北京格斗教练徐
晓冬约占雷公太极创始人雷雷。

盛传于网络的视频中，雷雷还在
摆架势，就被徐晓冬三两拳击倒
在地，用“秒杀”毫不为过。

之后，陈氏太极弟子、武当掌
门人、崆峒派弟子等纷纷向徐晓
冬发起战书。徐晓冬毫不畏惧，

拉来 120 万元赞助，称胜负皆有
份，而且只和掌门人打，一晚打败
2-3位挑战者才可以算胜，听上去
非常狂妄。

如果约战成功，这与武侠小
说里的六大门派围攻光明顶或者

华山论剑何其形似。不过，有网
友说得很泄气，说这叫“中华打架
大会”。我觉得网友说得很贴切，
因为中国功夫的神秘画皮早该扒
下来了。

（相关报道见昨日本报6版）

功夫的神秘画皮早该扒下来了

出于各种各样的目的，一些
人继续有意无意地在将功夫神秘
化。

譬如，流传于网络中的“隔山
打牛”视频。一位太极拳师傅，面
前立着一队人，他一掌打中第一
个人，这队人像多米诺骨牌一样
依次倒下。我觉得，这不是在演
示太极拳有多厉害，而分明是在
跳大神。

近日，曾有亚洲第一大力士
之称的龙武更爆料，他前年上湖
南卫视表演的一个对抗节目，是
造假。在节目里推动25吨载重货
车的龙武，耗尽吃奶力气，竟无法
把干瘪的陈氏太极传人陈小旺推

出4平方米的太极圈半步，最后鞠
躬服输。龙武说，事实是，他 5秒
就把陈小旺推出去了。

道理就是这么简单，如果你
拥有健壮的体格，又比较喜欢弄
些拳脚，自然要胜过一般人，那些
披着功夫画皮的小老头，自然不
在话下。徐晓冬此次“秒杀”雷
雷，就没逃过这个逻辑。

现在，徐晓冬迎战各路掌门
人却不愿应战门下弟子，也显示
其聪明之处。迎战掌门人，除了
名正言顺，他更有年龄上的优
势。徐晓冬虽然号称综合格斗最
早的推广人，但一晚打败一个血
气方刚的年轻人尚属正常，但连

续打败3个，恐怕有些难度。
现在，各路掌门人纷纷挑战

徐晓冬，我觉得这不是挑战徐晓
冬，而是挑战现代体育常识。

中国功夫经过徐、雷一战，画
皮已经扒下来了。但更大的问
题，似乎还不在功夫有多神奇，而
在人们对它迷信的程度。

在中国，武术是传统文化的
一种，尤其是金庸这样的文化大
家将它与传统文化经典嫁接之
后，更提高了它在人们心中牢不
可破的地位。在中国，只要是传
统文化，有些人就不容有人对它
说不是。

这些人的逻辑很奇怪。凡是

传统文化，必然是好的；凡是热爱传
统文化，必然就是肯定；任何异议或
建议，都是对传统文化不热爱。

事实上，对传统文化接触越
多、研究越多，就越容易发现它的
不足，或者不适合现代的部分，这
不是否定传统文化，这恰好是热
爱传统文化。

在徐、雷之战的网络评论里，
充斥着大量对传统文化无脑辩护
的言论。这些言论，甚至溢出了
武术的范畴。

传统文化当然有精华有糟
粕，但如今，人们似乎忘记了批判
地接受的道理。这种遗忘，令人
难过。

迷信功夫的人，不容得对传统文化说不是

我们现在对中国功夫的印
象，来自于武侠小说和功夫电
影。其实，两者皆不靠谱。

武侠小说对功夫进行了夸张
和神化，尤其是金庸以其博学将
中国传统文化与功夫进行了巧妙
的嫁接。譬如，降龙十八掌，其中
的“亢龙有悔”语出《周易·乾》。
洪七公强调，“亢龙有悔”的掌法
精要不在“亢”字而在“悔”字：亢
龙有悔，盈不可久，有发必有收。

完美地诠释了经典原意。这种文
学手法助长了人们对中国功夫的
顶礼膜拜。

实际上，随着体育知识的普及
和现代体育的发展，人们对武侠小
说中的功夫已有了理性认识。所
谓的快、高、强已成饭后谈资。你
再快也快不过博尔特，借助杆子也
高不过伊辛巴耶娃，论强似乎也难
以强过泰森。但是，功夫在人们心
目中的神秘形象已久，很难从神坛

上走下来。人们在感性上还是很
愿意对它保持敬畏，希望它有一种
超越理性的功能。

功夫电影对功夫的贡献不足
挂齿，但带来的误解足可一叶障
目。譬如，人们至今认为成龙、李
连杰等人有真功夫。实际上，成
龙是戏班武把子出身，翻翻跟头
耍耍大刀，还没现在的体操或杂
技身段多。李连杰、赵文卓打的
是套路拳，花拳绣腿中看不中用。

成龙等人的贡献，是对功夫
电影，而不是功夫。在一个行业
沉浸久了，再笨也能设计出一套
武打动作，借助镜头进行加速和
嫁接，从而欺骗你的眼睛。当
然，这是艺术，并不是骗术，是你
自己愿意相信的。李连杰在接
受杨澜采访时很坦率地承认：武
术套路当然是花架子！武术是
一种运动，是增强人体质的一种
运动。

武侠小说和功夫电影里的功夫不靠谱

那么，到底有功夫吗？我认
为也是有的。

李连杰在上述采访中说：什
么是真功夫？就是杀人最快的方
法，现在已经不需要了。

有战争就有死亡，就有杀人
方法。冷兵器时代，杀人必然得
有技巧。使刀使枪就是使用不同
的技巧。林冲操练八十万禁军，

教的也是技巧。其实，这也可以
统称为功夫。

另外，世事艰难时，人们很容
易想象有侠客替天行道、快意恩
仇。民间对侠客的想象自然天马
行空，远远超过了正常的思维逻
辑。譬如，小说中的李元霸身材
瘦小，却使用一对八百斤的大锤。

但是，从逻辑上讲，喜欢武术

的，一般都拥有健壮的体格。因
此，我更相信清代魏禧笔下《大铁
椎传》中的怪客，也不会相信李元
霸。因为怪客饭量很大，体格应
该超出常人。

也就是说，在古代的冷兵器
时代，杀人技巧是当兵打仗的必
备技能，而民间的习武者也以制
服对方为目的。一群体格超出常

人的人，把练习杀人或打架技巧
作为专业，在实战中必然要胜过
常人。

在古代，功夫就是实战技术；
在经过长期的迷信和想象后，越
来越被神化，以至于到了清末，
竟然还有那么多人相信义和团
的刀枪和符水能胜八国联军的
枪炮。

古代功夫就是杀人技巧

卖房、卖股、卖资产……近
期，上市公司 2016 年年报和
2017年一季报密集披露，多家
上市公司用“一笔交易”突击业
绩增长，甚至扭亏为盈。在不
少业界人士看来，正常经营的
上市公司通常不会出现这种情
况，“一笔交易”扭亏为盈的现
象或存利益输送。

新华社发

“美化”

@陶永谊：特朗普的税改方案
吸足了全世界的眼球，只是其可行
性似乎还缺乏论证。政府提供的公
共管理职能需要工商业以税收的方
式支付对价，税率的水平只有符合
互利的标准，才可以持续。过高，工
商业没有积极性，政府税收总额也
会下降，；税率过低，政府无法提供
必要的公共服务，工商业的交易成
本相应提高，都不可取。

@马靖昊说会计：绝大多数企
业的老板比员工辛苦多了，相对于
员工，受到的保护也很少。特别是
很多私企老板，实际上是为员工打
工，而很多员工意识不到这一点，还
认为被盘剥，没有任何感恩之心。
该重新梳理老板与员工的政治经济
学关系了。

@微言博议

@微观点


